

Soraya Mocket décorée par le président allemand de l'Ordre de Mérite



© Mohamed Masad

La sociologue et actrice associative marocaine Soraya Mocket sera distinguée aujourd'hui par le président allemand Joachim Gauck pour son action en faveur du renforcement des relations maroco-allemandes et son aide au rapprochement des peuples. En effet, le site de la présidence allemande a récemment annoncé que 24 femmes résidant dans le pays vont être décorées lundi, à la veille de la Journée internationale de la femme, de l'Ordre de Mérite de la République fédérale d'Allemagne pour récompenser leur importante contribution au développement politique, économique, social et culturel. La présidence s'est, en particulier, basée sur leur rôle dans l'éducation, l'aide aux réfugiés, les services rendus au sport en Allemagne mais également leurs actions en faveur de l'intégration des peuples. Parmi ces femmes d'exceptions, on retrouve la brillante Soraya Mocket.

Née à Kénitra et établie en Allemagne depuis 25 ans, Soraya Mocket a quitté le Maroc pour faire des études de médecine mais a fini par se tourner vers des études de sociologie. Elle intègre alors l'Université «Trier», dans l'Ouest de l'Allemagne, où elle obtient un doctorat en sociologie.

Modèle d'intégration réussie, Soraya s'est distinguée durant toute

sa carrière par son engagement dans le renforcement des relations maroco-allemandes, en fondant notamment le Réseau germano-marocain des compétences (DMK) en 2009. Elle en est élue présidente en 2011, puis présidente d'honneur.

Le Réseau agit, au Maroc et en Allemagne, en tant que personnalité juridique.

Il regroupe des experts, hommes et femmes, d'origine marocaine, nés ou installés en Allemagne de longue date. L'objectif étant de soutenir l'intégration des citoyens d'origine marocaine dans leur pays d'accueil et aussi de canaliser les énergies en faveur d'un développement durable au Maroc.

Dans un entretien qu'elle avait accordé à Libé, Soraya Mocket avait expliqué que «Le Réseau des compétences germano-marocain regroupe des experts, hommes et femmes, d'origine marocaine, nés ou installés en Allemagne. Les membres du Réseau, appartenant à différentes branches d'activités professionnelles, dont les technologies de l'information et de la communication, l'industrie automobile, ou encore l'enseignement». «Ces expert(e)s», ajoute-t-elle, travaillant à titre bénévole se sont donné pour tâche de mettre leur engagement au service du développement de projets socioécono-



La sociologue marocaine sera distinguée par le président allemand pour son action en faveur du renforcement des relations maroco-allemandes et son aide au rapprochement des peuples

miques, scientifiques, culturels et artistiques ainsi que de projets dans le domaine de la santé et des énergies renouvelables, de même qu'ils envisagent d'appuyer activement leur mise en œuvres.

Soraya Mocket a également précisé que «c'est dans cette perspective que l'Association a réparti ses activités au sein de douze groupes de travail avec chacun une thématique centrale. Les sujets se rapportent aussi bien aux énergies renouvelables, à l'environnement, la médecine, la recherche et l'enseignement, qu'au domaine de la jeunesse, aux aspects sociaux et culturels ainsi qu'à la musique et à l'art. Ces projets, en particulier ceux cités en dernier, s'adressent également aux citoyennes et citoyens d'origine marocaine vivant en Allemagne et contribuent ainsi au renforcement de leur intégration et à l'affirmation de leur double identité dans le pays d'accueil, mais aussi de créer des passerelles pour un dialogue des cultures».

Concernant le rôle joué par l'immigration marocaine établie à l'étranger dans le développement du Royaume, Soraya explique que «la mobilisation des compétences humaines résidant à l'étranger est une condition nécessaire pour renforcer les capacités du Maroc dans tous les domaines et contribuer à apporter des solutions à ses pro-

blèmes spécifiques et à relever les défis de la mondialisation». Et d'ajouter : «Pour le Maroc, la Communauté des Marocains résidant à l'étranger constitue une richesse fondamentale. Cette richesse est d'abord et avant tout humaine, car c'est aussi de l'enrichissement mutuel des différentes cultures et expériences que participe le développement humain».

«Sa Majesté le Roi Mohammed VI porte un grand intérêt aux citoyens marocains établis à l'étranger, et sa stratégie pour les impliquer pleinement dans la réussite du projet sociétal moderne et démocratique est évidente», souligne la sociologue marocaine. «C'est dans ce sens que DMK s'engage à canaliser et mettre à profit les compétences et expériences professionnelles diverses des experts d'origine marocaine vivant en Allemagne», conclut-elle.

Notons enfin que la distinction qui sera remise aujourd'hui à cette femme d'exception constituera sans doute le couronnement de toute une carrière au service de l'intégration. Elle aura également de quoi apaiser bien des esprits indignés par l'implication de nombreux migrants marocains dans les agressions sexuelles et vols survenus la veille du Nouvel An dans la ville allemande de Cologne.

Mehdi Ouassat